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Президенту Республики Казахстан

Касым-Жомарту Токаеву
Копии: 
Председателю Мажилиса Парламента РК  г-ну Ерлану Кошанову 

Премьер-министру РК  г-ну Алихану Смаилову

Руководителю Администрации Президента РК г-ну Мурату Нуртлеу
Ваше Превосходительство,  
Мы, нижеподписавшиеся 10 международных организаций (2074 участников), обращаемся к Вам, чтобы выразить всецелую поддержку усилий и достижений Казахстана в области общественного здравоохранения, особенно в сфере борьбы против табака в рамках Кодекса РК «О здоровье народа и системе здравоохранения» 2020 года. Мы с радостью отмечаем, что Казахстан успешно продвигается по пути реализации Рамочной конвенции Всемирной организации здравоохранения по борьбе против табака (РКБТ ВОЗ) и в выполнении ее требований, таких как повышение налогов, запрет на рекламу и стимулирование продаж табачных изделий в розничных торговых точках, курения табака в общественных местах и защита молодежи от табакокурения путем повышения возраста, с которого допускается продажа табачных изделий.  
Объем продаж сигарет в Казахстане сократился почти вдвое, с 30 миллиардов штук в 2010 году до 16 миллиардов штук в 2020 году, доказывая, что Казахстан находится на правильном пути осуществления мер по борьбе против табака. Однако, мы обеспокоены тем, что вмешательство табачных компаний может повлиять на достижения Казахстана с принятием  будущих мер по росту продаж табачных изделий для сохранения своей прибыли. Табачные компании вводят правительства, своих потребителей и общественность в заблуждение, заявляя, что новые табачные изделия, а именно изделия из нагреваемого табака (ИНТ) являются менее опасной альтернативой и заслуживают особого отношения, хотя независимые научные исследования не поддерживают это утверждение. По данным ВОЗ все формы потребления табака пагубны для здоровья. Законодательство Казахстана относится к изделиям из нагреваемого табака как к табачным изделиям, в целях защиты молодежи и предотвращения новых зависимостей необходимо полное исполнение этой нормы по приравниванию.

Повышение налога на табачные изделия является проверенной и эффективной мерой, которая будет стимулировать потребителей отказаться от курения и препятствовать вовлечению новых пользователей в табакокурение. Очевидно, что табачные компании выступают против повышения налогов, делая это невозможным, чиня препятствия, чтобы свести на нет  воздействие акцизной политики. Нам стало известно, что компания «Philip Morris International» (PMI) оказывает давление на Ваше Правительство для того, чтобы был изменен ряд законодательных положений, в том числе снижение ставки акцизного налога на ИНТ и согласовало крайне низкие налоговые ставки на 10-летний период, что будет способствовать  росту рынка ИНТ в ущерб здоровью населения.

В стремлении поддержать свой бизнес на плаву и сохранить рост продаж, представители табачной промышленности утверждают, что новые табачные изделия не должны рассматриваться как обычные сигареты и их следует облагать низким налогом. Во многих странах руководители табачных компаний оказывают давление на высокопоставленных чиновников, чтобы они внесли поправки в законодательство или установили низкие ставки акцизного налога, что приносит выгоду только табачным корпорациям. Мы полагаем, что PMI активно применяет эту тактику и в Казахстане с марта этого года, стараясь оказать влияние на внесение изменений и дополнений в Кодекс РК «О налогах и других обязательных платежах в бюджет» (Налоговый законопроект). Если PMI добьются успеха в своем лоббировании, следует ожидать снижения налогов на 75% для ИНТ и установления льготного режима на 10-летний период с незначительной 10%-ной прибавкой за этот период, а Казахстан будет терять не менее 50 млрд. тенге в год налоговых поступлений. 
Несмотря на то, что потребление табака приводит к очевидным потерям для экономики страны, табачная промышленность продолжает использовать экономические аргументы и бизнес-платформы для продвижения своих взглядов. Членство PMI в Совете иностранных инвесторов при Президенте РК позволяет ей участвовать в стратегических решениях и влиять на них. Это противоречит Статье 5.3 РКБТ ВОЗ, которая призывает Стороны защищать свою политику по борьбе против табака от коммерческих и других корыстных интересов индустрии.

Если предложения табачной промышленности будут приняты в Налоговом законопроекте, это, к сожалению, приведет к росту потребителей табака в Казахстане и даже к удвоению бремени заболеваемости и смертности, связанных с потреблением табака, а также к увеличению экономических издержек для общества и потерям доходов государственного бюджета.

Мы наблюдаем подобную модель вмешательства табачной промышленности и в других странах, как часть ее стратегии, направленной на ослабление механизмов реализации РКБТ ВОЗ. От этого выиграет только табачная промышленность, но не народ или страна.

Мы искренне надеемся, что Казахстан будет и впредь решительно отвергать предложения, выдвигаемые табачной промышленностью, и продолжит реализацию мер по охране общественного здравоохранения, изложенных в РКБТ ВОЗ, в том числе исключит табачную индустрию из Совета инвесторов при Президенте и других рабочих групп.
С уважением, 10 международных организаций по борьбе с табаком по списку
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81 организаций
	Ответ можно предоставить

Cornel Radu-Loghin

Secretary General, European Network for Smoking and Tobacco Prevention

E-mail: cornel.radu@ensp.org
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FIGHTING CANCER TOGETHER




1210 организаций
	Dr Cary Adams

CEO, Union for International Cancer Control

	[image: image3.jpg]


350 организаций
	Leslie Rae Ferat

Executive Director, Framework Convention Alliance

	[image: image4.png]



325 организаций
	Mayor Ma. Angela Garcia

President, Smoke-free Cities Asia Pacific Network (SCAN)
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JOIN THE GLOBAL CAMPAIGN



86 организаций
	Daniel Dorado

Tobacco Campaign Director, Corporate Accountability
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7 организаций
	Dr E. Ulysses Dorotheo 

Executive Director

Southeast Asia Tobacco Control Alliance

	[image: image7.png]TOBACCO FREE

PO



9 организаций
	Dr Bronwyn King AO, MBBS, FRANZCR

CEO, Tobacco Free Portfolios
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	Sarah Hughes 

Partnership Manager STOP, a tobacco industry watchdog
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	Matthew L. Myers, President

Campaign for Tobacco-Free Kids  
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	Antonella Cardone

Smokefree Partnership


        6 июня 2022 года
His Excellency 

President Kassym-Jomart Tokayev


President of Kazakstan 

Copies for information to: 
Chairman of Majilis of the Republic of Kazakhstan Mr Yerlan Koshanov
President Administration Chief Mr Nurtley Murat
Prime minister of the Republic of Kazakhstan Mr Alikhan Smaliov
Your Excellency, 

We, the undersigned 10 international organizations (with 2074 members), are writing to express our full support to Kazakhstan for your achievements in public health, especially your tobacco control efforts through the Health Code 2020. We are pleased that Kazakhstan is doing the right thing to implement the WHO Framework Convention on Tobacco Control (WHO FCTC) and the obligations in the treaty such as tax increase, ban on advertisements and promotions of tobacco products at retail outlets, use of tobacco products in public places and protecting young people by increasing the age of sales for tobacco. 

Cigarette sales in Kazakhstan have been almost halved, from 30 billion sticks in 2010 to 16 billion sticks in 2020, indicating Kazakhstan is on the right track with tobacco control measures. However, we are concerned that tobacco company meddling may impact Kazakhstan's achievements, if they propose measures aimed at sustaining sales of tobacco products to protect their profits. Tobacco companies are trying to argue that heated tobacco products (HTPs), are a safer alternative and deserve to be treated differently, although independent science does not support this assertion. According to WHO, all forms of tobacco use is harmful. Kazakhstan’s law treats heated tobacco products as a tobacco product and this law should be fully implemented including excise to protect youth and prevent new addiction.
Increase of tax on tobacco products is a proven, effective measure to help tobacco users quit and discourage new users. Hence tobacco companies oppose or undermine tax increase or interfere to nullify its impact. We are aware that Philip Morris International (PMI) is pressuring your Government to change a number of provisions in the law including lowering of excise tax on HTPs and 10 years of very low tax preferences that would benefit its market growth at the expense of public health. 

In an attempt to sustain its business and continue selling more tobacco products, the tobacco industry is arguing its new tobacco products should not be treated as tobacco products and should enjoy lower taxes. In many countries, industry executives lobby senior officials to amend legislation or impose lower tax such that it benefits the industry. We understand PMI is undertaking this tactic in Kazakhstan since this March, which will affect the Amendments and Additions to the Code of the Republic of Kazakhstan “On Taxes and Other Obligatory Payments to the Budget” (Tax Bill). If PMI is successful with its lobbying, it will result in 75% lower taxes for HTPs and 10 years of preferential treatment of a miniscule 10% increase over this period, and Kazakhstan will lose at least 50 bln tenge in revenue collection. 

Although tobacco use results in a net loss to the economy of a country, the tobacco industry continues to use economic arguments and the business platform to promote its message. In Kazakhstan, PMI’s membership in the Council of Foreign Investors facilitates its participation and influence in policy making. This is contradictory to WHO FCTC Article 5.3 which calls on Parties to protect their tobacco control policy from commercial and other vested interests.  

If the tobacco industry’s proposal is accepted, unfortunately it will lead to more tobacco users and even a double burden of tobacco-associated morbidity and mortality in Kazakhstan, increase in economic cost to society and revenue losses to the state budget. 

We are seeing this pattern of tobacco industry interference in other countries too as part of the tobacco industry’s strategy to weaken the implementation of WHO FCTC. Only the tobacco industry stands to gain form this but not the people or the country.

It is our sincere hope that Kazakhstan will remain strong in rejecting proposals from the tobacco industry and proceed to implement health measures as outlined in the WHO FCTC including elimination of the tobacco industry’s membership from the President Council of investors and any form of working groups.

Sincerely, 10 international tobacco control NGOs as per below.
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Secretary General
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